
   
 

 

 

 
Protokoll der ordentlichen Generalversammlung des NQVB-H vom 24. September 2021 
 
Anwesende:  Vorstand: 
 Peter Bollag 
 Peter Fankhauser  
 Roland Werner 
 Barbara Widzgowski 
 
 neben dem Vorstand sind zu Sitzungsbeginn 31,  
 zu Sitzungsende 39 Personen anwesend. 
  
Entschuldigt: Urs Jungo (Kassier; er wird für den Punkt Jahresrechnung durch seinen Bruder 

Benedikt Jungo vertreten) 
 
Ort und Zeit: Gemeindesaal St. Marien, 18 – 19:30 h (anschliessend Apero im Garten bis ca. 

22 h) 
 
Protokoll:  Peter Fankhauser 
 

 
______________________________________________________________________________ 

   
Traktanden: 

1.  Begrüssung 

2.  Wahl der Stimmenzähler*innen 

3.  Protokoll der ordentlichen Generalversammlung vom 02.09.2020  

4.  Jahresbericht und Ausblick 

5.  Wahlen: Rücktritte sind nicht zu verzeichnen; Bestätigung des bisherigen Vorstands und der 
Revisoren 

6.  Jahresrechnung 2020 

7.  Bericht der Kontrollstelle und Erteilung der Décharge an den Vorstand 

8.  Budget 2021 

9.  Mitgliederbeitrag 

10. Revision der Statuten und der Ziele 

11. Allfällige Anträge der Vereinsmitglieder 

12. Diverses 
______________________________________________________________________________ 
 

1. Begrüssung 
Barbara Widzgowski begrüsst die anwesenden Mitglieder 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Frau Schubert stellt sich zur Verfügung und wird bestätigt. 



   
 

 

3. Protokoll der GV von 2020 auf schriftlichem Weg 
131 Mitglieder hatten von ihrem Stimmrecht Gebrauch gemacht. Es werden keine Änderungen 
gewünscht. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

4. Jahresbericht 2020 und Ausblick 
Der Jahresbericht wurde mit dem Sommeraussand 2020 verschickt, ist auf der Website 
veröffentlicht und wurde an der Sitzung zusätzlich aufgelegt. 
Leider bot das vergangene Jahr wegen Corona-Einschränkungen nicht so viele Aktionen wie 
frühere Jahre. 
Barbara Widzgowski und die in die einzelnen Aktionen involvierten Vorstandsmitglieder geben 
zusätzliche Auskünfte und Kommentare zu einigen Veranstaltungen. 

5. Wahlen 

Da keine Rücktritte gemeldet sind und keine Interessenmeldungen – auch auf Aufforderung der 
Sitzungsleitung zu spontanen Meldungen – bestehen, werden die derzeitigen Vorstandsmitglieder 
in globo ohne Gegenstimmen bei einer Enthaltung bestätigt. Auch die Revisoren werden bestätigt. 
Der Vorstand ruft erneut in Erinnerung, dass dringend eine Präsidentin oder ein Präsident gesucht 
wird.  

6. Jahresrechnung 2020 

Die Erfolgsrechnung 2020 im Vergleich mit dem Budget 2020 und dem Budget 2021 sowie die 
Bilanz per 31.12.2020 und die Vermögensentwicklung 2020 wird in Kopien ausgeteilt. Sie schliesst 
mit einem Verlust von 375.95 (statt der budgetierten 3350.00) ab.  

Benedikt Jungo erläutert die Rechnung detailliert und beantwortet alle Fragen zur Zufriedenheit der 
Fragenden. 

Das Gesamtvermögen am 31.12. 2020 beträgt 53'612.54. 
Zum in der Bilanz enthaltenen Darlehen von CHF 20'000 an die Stiftung QUBA wird gefragt, 
warum die Summe nicht geschenkt, sondern bloss geliehen wurde. Die Antwort kann niemand im 
Saal geben. Falls eine nachträgliche Schenkung vorgeschlagen würde, sollte ein entsprechender 
Antrag an die nächste GV gerichtet werden. 

7. Bericht der Kontrollstelle und Erteilung der Décharge an den Vorstand 

Die Revisoren bestätigen die korrekte Buchführung und die Plausibilität der Zahlungen. 
Die Versammlung genehmigt Rechnung und Revisorenbericht und erteilt damit dem Vorstand ohne 
Gegenstimme Décharge. 

8. Budget 2021 
Das Budget wird von Benedikt Jungo vorgestellt und im Vergleich zu Rechnung und Budget 2020 
diskutiert. Es schliesst mit einem Verlust von 2800.00, der in Anbetracht des Vermögensstandes 
als tragbar gewertet und daher das Budget genehmigt wird. 

9. Mitgliederbeitrag 
Es wird zugestimmt, dass die Höhe der Mitgliederbeiträge beibehalten wird. 

10. Revision der Statuten und der Ziele 

Die noch vom früheren Vorstand initiierte Statutenrevision kann erst jetzt vorgelegt werden, da der 
Vorstand sie nicht im Korrespondenzverfahren erledigt haben wollte. Die vorgeschlagenen 
Änderungen und die Vorgehensweise werden kritisch und kontrovers diskutiert. Einzelne 
Änderungsvorschläge waren bereits per Mail vorgebracht worden und werden auch in der 
Versammlung vorgebracht. Ein Antrag auf Besprechung und Genehmigung aller einzelnen Artikel 



   
 

 

findet Zustimmung mit 22 Ja gegen 12 nein bei 5 Enthaltungen. Er wird aber überstimmt vom 
Antrag zu folgendem Vorgehen (mit 32 Ja ohne Gegenstimme mit einer Enthaltung):  

-  Die Vereinsmitglieder sind gebeten, ihre Kommentare/Änderungswünsche zur Neufassung, wie 
sie an der GV vorgelegt wurde, bis zu 30. Oktober schriftlich an den Vorstand kundzutun 
(kontakt@bachletten-holbein.ch). 

-  Eine Arbeitsgruppe des Vorstands wird die an der GV vorgelegte Neufassung entsprechend 
überarbeiten und die Änderungen im direkten Vergleich zu den bisherigen Formulierungen 
zusammenstellen (Synopse), - und in einem nächsten Versand an die Mitglieder verteilen  

-  Die entsprechend bereinigte, endgültige Fassung wird dann der GV 2022 lediglich noch zur 
Genehmigung oder Rückweisung vorgelegt.  

11. Allfällige Anträge der Vereinsmitglieder 
Es liegen keine Anträge vor. 

12. Diverses 

Es werden keine Fragen oder Anregungen vorgebracht. 

 

Die Sitzung wird geschlossen und die Anwesenden zu einem Apéro im Garten eingeladen, wo 
dann viele Gruppen sich zu Gesprächen zusammenfinden. Alle scheinen froh zu sein, die wegen 
Corona ausgefallenen direkten Kontakte wieder pflegen zu können. 

 

 

Basel, den 25.August 2021 

Peter Fankhauser 
 


